

# DE OTRAS FUENTES...

## "LA PROPIEDAD DE LA NOTICIA"

Comenta Tomás Montero Entrialgo en el diario ovetense «La Voz de Asturias»:

En la situación actual, y en tanto que una información no se clasifique de secreta según la legislación últimamente promulgada, es propiedad exclusiva de la comunidad, y administrada por los profesionales de la información. La noticia, pues, es parte del acervo común de una sociedad. Y el periodista, técnico en in-

formación y dentro de las normas legales que vigilan su modo de actuar, es únicamente quien, atendiendo a las circunstancias, debe decidir sobre la publicación o el silencio. Valen, para el caso, los ruegos, las indicaciones o las sugerencias. Las prohibiciones no definidas por la ley, están de más.

## "MAS DIFICIL TODAVIA"

De «Informaciones» de Madrid:

La industria española, que en su mayoría arrastra la carga desfavorable de un trienio sin beneficios reales, se encuentra frente al problema de la descongelación de salarios y precios; frente al problema de la mayor movilización de inversiones que reclamará el II Plan de Desarrollo, y frente al problema de la incorporación al Mercado Común.

He aquí que justo cuando las empresas viven la adversa coyuntura definida se promueve un proyecto de ley de incompatibilidades cuya principal consecuencia será trastornar los cuadros de consejos de asesoramiento de las empresas. Se va a pedir a la industria española, al modo de la clásica consigna de

superación circense, un más difícil todavía.

Si el proyecto se aprueba tal y como está concebido, cualquier empresa ante cualquiera de los Bancos pasará de ser cliente bien conocido a cliente desconocido. Tendrá que demostrar todo de nuevo y todo tendrá que explicarlo, justificarlo y probarlo. ¿Es esta la organización más oportuna, para la necesaria expansión de la industria?

La industria nacional para la que se han establecido tantas protecciones, en gran parte inoperantes, bien merecería que se protegiera la libertad de su organización. Este sí es un proteccionismo defendible, que, además, no le costaría una peseta al contribuyente.

## "UNIVERSIDAD Y SOCIEDAD"

Transcrito de la columna editorial de «Ya»:

¿No está pasando de lo razonable la demanda de universidades para tantos puntos de la geografía nacional? Los argumentos en que se apoya cada petición podrán estar todo lo fundados que se quiera desde el punto de vista local, pero se difuminan conforme ganamos altura y examinamos el problema con una perspectiva más amplia. La marea universitaria es, sin duda, tan avasalladora que todas las universidades que se creen parecerán siempre pocas para recibirla.

Tendremos que prescindir si la Universidad debe ser para todos —incluso para los que carezcan de nivel universitario—, como está siendo, o si, por el contrario, debe ser órgano de formación de minorías selectas, aunque seleccionadas, esto sí, por su capacidad pura y simple y no por otra consideración cualquiera, incluida la de los medios económicos. Pero descartemos por ahora este problema y atengámonos al concepto de la universidad de masas; lo indiscutible es que el Estado no está capacitado ni parece fácil que pueda estarlo para todo lo que se exige de él.

¿Y la sociedad? ¿No puede la sociedad asumir una parte de la tarea?

Peró la sociedad española... Eso, ¿qué es? «Esa sociedad que, comparada con otras modernas, más que decrepita debe llamarse niña...» Las palabras de Balme no han perdido vigencia al cabo de más de un siglo. Apenas hemos tenido instituciones. No hemos logrado la sociedad plena de vigor y plenitud de iniciativas que en otros países descarga de tanto al Estado. Aquí, si no hemos tenido Estado, no hemos tenido nada, y, por eso, cuando lo hemos tenido ha sido a la manera del mono que se eleva solitario en la llanura infinita y monótona, sobre la que el viento hace saltar sin obstáculo nubes de arena. Lo que está ocurriendo en el ámbito de la reforma universitaria, ¿no es una convincente demostración?

Prácticamente en fin de cuentas, se trata de pedir al Estado, y para eso los españoles estamos siempre preparados. Otra cosa es cuando se trata de ayudarlo y nada se diga si es cuestión de suplirlo. Pero es a esto a lo que precisamente ha invitado el rector de la Universidad de Madrid, señor Botella Llusá, con su brillante iniciativa de las Asociaciones de Amigos de la Universidad. La idea tiene antecedentes. Un colega de la mañana recordaba recientemente en un artículo de colaboración el proyecto que, entre los años 1925 y 1930, creó el entonces Colegio de Doctores de Madrid para fundar en todos los distritos universitarios sociedades que, con carácter puramente económico y apolítico, y englobando desde las grandes corporaciones provinciales hasta las aportaciones del más modesto particular, serían, según se nos informa, como una bolsa abierta a la Universidad correspondiente para fines de enseñanza.

Es frecuente el ataque a las contadas iniciativas sociales que surgen. No va-

## Jumilla exportará seis millones de kilos de melones blancos

Jumilla, 10. — Unos seis millones de kilos de melones blancos serán destinados a la exportación. Este fruto procede de nuevos bancales sembrados en la pedanía de las Encobras.

Resulta muy curioso el procedimiento de cultivo. Cada cinco días los inmensos melonares son irrigados con agua de unos pozos alumbrados recientemente; agua que se paga a 300 pesetas la hora de riego, caudal de 70 litros. Los melonares fueron plantados un mes antes de lo normal y las plantas fueron protegidas de los frios de marzo mediante miles de metros de retal de plástico transparente. Los melones irán destinados a América y Europa, con la justa antelación para obtener una buena acogida comercial. Se han empleado varias toneladas de fertilizantes y los melones tienen aspecto de inminente madurez y peso aproximado de un kilo doscientos gramos. Serán arrancados con dos o tres kilos de peso, en la mejor sazón de exportación, y si alcanzaran una cotización de 5 a 6 pesetas, teóricamente, la cosecha de melones jumillanos supondría un valor de unos 30.000.000 de pesetas. — Cifra.

## Es inaceptable cualquier subida de precios

Madrid, 10. — «En las actuales circunstancias, sin que prosperen los deseos de los trabajadores de llegar a una descongelación salarial, es inaceptable cualquier subida, sea del agua, electricidad, etcétera», ha manifestado la Comisión de «Política de Precios y Salarios» del Consejo Provincial de Trabajadores de Madrid.

Recalca la Comisión de «Política de Precios y Salarios» que no deben subirse las tarifas mientras esté en vigor el decreto sobre congelación de toda clase de rentas y recomienda a los Consejos nacional y provincial de trabajadores, que procedan al estudio de la posibilidad de nacionalización de las empresas eléctricas. — Europa Press.

# BREVE

## Ampliación del capital social de «Hunosa» hasta los 4.000 millones

Madrid, 10. — Hasta 4.000 millones de pesetas se amplía el capital social de «Hunosa» (Hulleras del Norte, S. A.) al integrarse en dicha sociedad las actividades hulleras de Carbones de la Nueva, S. A.; Hullera del Turón, S. A.; y Hulleras de Veguín y Olloniego, S. A., tras la firma de la escritura. A primera hora de la tarde de hoy, en el Instituto Nacional de Industria, por el presidente del I.N.I., don José Sirvent, por el presidente del Consejo de administración de «Hunosa», don Alejandro Suárez, F. Pello, y los representantes de las hulleras integradas, señores Blasco Oller, García Aser y Uria. Al acto han asistido, además, los directores generales del Patrimonio del Estado y de Minas, miembros de los Consejos de administración de las hulleras, dos vocales del jurado de empresa de cada una de ellas y representantes de Altos Hornos de Vizcaya, empresa de la que es filial «Hunosa».

Con esta integración «Hunosa» agrupará las explotaciones hulleras de once sociedades, que participan con el 25'32 por ciento del total capital social actual, mientras que el I.N.I. participará con el 74'68 por ciento restante. Antes de efectuar la ampliación, el I.N.I. participaba en «Hunosa» con el 76'97 por ciento.

Las tres nuevas sociedades integradas han tenido en 1967 una producción de 861.000 toneladas, con lo que la producción total de «Hunosa» en el futuro será del orden de 4.100.000 toneladas lavadas, equivalente al 42 por ciento de la producción nacional y al 64 por ciento de la producción hullera asturiana, con una plantilla laboral de 23.100 personas. — Logos.

## Se importa madera y no se aprovechan los bosques nacionales

Madrid, 10. — El valor de la madera importada durante el pasado año superó los 3.500 millones de pesetas. Sin embargo, se da la circunstancia de que muchas subastas para el aprovechamiento de los montes nacionales quedan sin concluir y, en consecuencia, permanecen en pie importantes masas de madera sin posible utilización —dice el informe sobre economía industrial editado por el Ministerio de Industria.

Para estudiar este problema y proponer las oportunas soluciones se han iniciado diversas reuniones entre representantes de los organismos interesados de los Ministerios de Industria y Agricultura, presididas por los directores generales de Montes; de Industrias Químicas y de la Construcción. Con posterioridad ha participado también el presidente del Sindicato de la Madera.

En un trabajo realizado en estas reuniones se estudian las disponibilidades nacionales de madera que se prevén para el año 1975, así como los consumos estimados para ese mismo año y de los principales productos que utilizan la madera como primera materia. — Europa Press.

## Hallazgos arqueológicos en el dolmen de Lendoño

Orduña, 10. — En el dolmen de Lendoño (Orduña), que hace unos meses fue descubierto por un equipo de espeleólogos capitaneado por don Félix Murga, párroco de Oquendo, han sido hallados cinco cráneos prehistóricos tras las excavaciones e investigaciones practicadas en el mismo.

La planta de este dolmen de Lendoño es de forma rectangular, con paredes que se cierran en la entrada y se abren en la cabecera. Se construyó aprovechando grandes lajas de caliza y otras de tipo margoso que se han cuarteado considerablemente al ser lavadas. Algunas piezas de caliza bascularon antiguamente, lo cual permitió que, bloqueados por ellas, los cinco cráneos, aunque deformados, hayan podido salvarse. Por conservarse bien entre calizas no ácidas, los cráneos de Lendoño permitirán augurar un estudio antropológico a fondo y definir las principales características raciales de sus moradores que vivieron hace más de 4.000 años en este lugar.

También han sido hallados otros restos de pedernal, entre ellos dos raspadores, tres hojas de sílex, así como tres cuentas de collar y cerámica. Por lo que a cerámica se refiere, parece ser que el dolmen haya sido utilizado en la Edad Media, ya que algunos trozos de vasija parecen pertenecer a esa época, aunque no se ha podido reconstruir ninguna pieza, excepto una en su parte de la boca que adopta la forma de vertedero. — Cifra.

## Faltan 24.500 puestos escolares en Málaga

Málaga, 10. — «Son necesarios en la provincia de Málaga, hecha excepción de la capital, 7.000 nuevos puestos escolares en centros urbanos, para niñas; 5.500 en zonas rurales, también para niñas; 7.000 nuevos puestos escolares en centros urbanos para niños, y otros 5.000 en zonas rurales», se ha declarado en la asamblea ordinaria del pleno de la Federación Provincial de Asociaciones Familiares de Málaga. La falta de centros de enseñanza media hace que su tasa de escolaridad sea muy deficiente. Es necesario, afirma el documento, fomentar la creación de centros oficiales, de patronatos, etcétera, en los municipios de 5.000 habitantes.

En lo referente al tema universitario, se puso de manifiesto que Málaga, con un total de 900.000 habitantes en su provincia y una capital que rebasa notablemente los 300.000, es la única ciudad que en Europa y África, con tal población, carece de Universidad. — Europa Press.

## La "toma" de La Magdalena en Santander

Santander, 10. — «Mañana, a las 12, toma de La Magdalena». Este anuncio, escrito a mano en unas octavillas, fue distribuido en la noche del pasado lunes por las distintas dependencias de la Universidad de La Magdalena, donde se está celebrando un curso internacional sobre crítica de arte. Un clima de tensión invadió pronto las aulas y corrillos de la Universidad ante este anuncio de «revolución cultural». Hasta hubo quien, como medida preventiva, dio cuenta de ello a la Comisaría de Policía y, según parece, varios agentes fueron desplazados ayer martes a las aulas del Palacio de La Magdalena, a la espera de los acontecimientos.

Efectivamente: a las 12 en punto, de acuerdo con el horario previsto en las octavillas, un grupo de alumnos del curso instaló un «buffet» en un lugar contiguo al famoso Salón de la Reina donde se desarrollan las clases. Y ante la sorpresa general, exponían una gran cantidad de bandejas bien surtidas de dulces junto a una pancarta en la que podía leerse: «Tome usted la Magdalena». Los bizcochos de confitería tuvieron gran éxito de venta. La «revolución cultural» se había consumado en forma de «revolución gastronómica». — Europa Press.

# MAÑANA

# EN



# REBAJAS DE VERANO

## CON MAYORES VENTAJAS

- Por la incorporación de nuestros artículos
- Por la ampliación y renovación de surtidos.
- Por sus bajos precios.

## TODO EN BENEFICIO DE NUESTROS CLIENTES

## LAS MAS IMPORTANTES REBAJAS DE ESPAÑA ESTE AÑO EN



PLAZA DE CATALUÑA - RONDA DE SAN PEDRO

## Vacaciones 68

Días	Plas.
8 Mallorca	2.750
15 Mallorca	4.400
8 Menorca	2.950
8 Ibiza	3.500
15 Canarias	12.280
11 Rimini	6.500
15 Grecia	18.800

en avión especial  
Informes e inscripciones:  
Paseo de Gracia, 6, Tel. 231 24 07



## SORDOS

Los nuevos adelantos técnicos. Los minúsculos aparatos auditivos. Prácticamente invisibles. Exclusiva de INSTITUTO ORTOPÉDICO SABATE. Canuda, 3, 5 y 7. Puede visitarnos sin compromiso y se convencerá de las grandes ventajas de esta creación (C. P. S. 285)

## INGLATERRA

en avión JET  
7 días 6.500 Ptas.  
Avión, hoteles y visitas incluidas  
Salidas diarias  
Excursiones y prolongación de estancia a escoger  
**Atlas Expreso, S. A.**  
Agencia de Viajes grupo A. TIT. 95  
P.º de Gracia, 83. Teléf. 215-00-00